

Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE)

Resultados ajustados a las proyecciones de población 2010

Los datos absolutos de las encuestas en hogares se ajustan siempre a proyecciones demográficas, no sólo con la finalidad de tener un referente poblacional en períodos intercensales, sino también para eliminar las fluctuaciones en los datos estimados que son inherentes a los esquemas de muestreo probabilístico propios de estas encuestas, lo que facilita las comparaciones en el tiempo.

Las proyecciones se actualizan cada vez que se tienen nuevos datos de población; en este contexto, el Censo de Población y Vivienda de 2010 (difundido el 3 de marzo de 2011), al proporcionar información sobre la magnitud y la distribución de la población en el país, obliga a llevar a cabo una conciliación demográfica, que permite a su vez, elaborar las proyecciones de población oficiales para el país, con las que es posible expandir los datos que provienen de las encuestas realizadas en hogares.

La responsabilidad de elaborar las proyecciones demográficas recae en el Consejo Nacional de Población (CONAPO), institución que las dio a conocer el 29 de noviembre de 2012 y que las actualizó el 16 de abril de 2013. A partir de esta fecha, el INEGI se dio a la tarea de ajustar los factores de expansión de las bases de datos trimestrales de la ENOE para su serie completa (a partir del primer trimestre de 2005), tarea que concluyó el 29 de abril de 2014. Tanto los microdatos como los demás productos de la encuesta, se actualizaron a los montos poblacionales de las proyecciones demográficas del CONAPO..

A partir del 13 de mayo de 2014, se reanuda la disponibilidad al público del producto “Consulta interactiva de datos” o “Cubos dinámicos de la ENOE”, con la importante mejora de ofrecer la precisión estadística de cada dato, mediante su coeficiente de variación, lo que representa una útil orientación al usuario para que decida el empleo o no de los datos que genere en sus consultas. Se ponen a disposición los cuatro cubos siguientes: Población total; Población mayor; Población menor y Población ocupada, en un periodo de cinco trimestres desde el primero de 2010 al primero de 2014. No obstante, el Instituto sigue trabajando en la actualización de los demás cubos, mismos que incorporará de manera gradual en su sitio institucional, así como los trimestres de 2005 a 2009.

Los usuarios deben estar atentos también al hecho de que, aprovechando este proceso de sustitución, se modificó la estructura de las bases de datos de la ENOE, con el propósito de simplificar su explotación. Los cambios se detallan en el documento que describe la base de datos y los más significativos son los siguientes:

- Se eliminaron los campos que no se utilizan para la generación de resultados;
- Se colocó el factor de expansión en las cinco tablas que conforman la base de datos; y
- Se agregaron variables precodificadas que facilitan la generación de resultados sobre el empleo informal.

En virtud de lo anterior, es además necesario que los usuarios revisen el documento Reconstrucción de variables, mismo que también fue actualizado.

Con acciones como ésta, el INEGI facilita el acceso de la información a los usuarios y, en su carácter de coordinador del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica,

da cumplimiento a la finalidad de este último: entregar a la sociedad y al Estado información de calidad, pertinente, veraz y oportuna, que coadyuve al desarrollo nacional.